

Questions propres à chaque pays : L'éloge de Cuba

QUESTION

Pourquoi le Canada continue-t-il à défendre Cuba?

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- Le Canada a une politique réaliste à l'égard de Cuba qui n'ignore pas les problèmes de la société cubaine. Nous sommes par exemple préoccupés par le manque de respect pour les droits civils et politiques des citoyens de Cuba. Il y a manifestement absence générale d'application régulière de la loi ainsi que de liberté d'expression, de réunion et d'association. Nous avons ouvertement critiqué cet état de fait, et avons publiquement exprimé notre préoccupation devant les arrestations de défenseurs des droits de la personne.
- L'objectif à long terme du Canada pour Cuba est une évolution pacifique vers une société civile pleinement fonctionnelle et une économie ouverte. Notre politique d'engagement constructif vise à fournir à Cuba le type d'aide et de soutien qui sera requis pour une transition pacifique.
- La signature de la Déclaration conjointe Canada-Cuba de janvier 1997 était un pas important à cet égard. Cette déclaration identifie les domaines dans lesquels les deux pays ont convenu de collaborer, y compris les droits de la personne. La Déclaration n'a pas de précédent; pour la première fois, les Cubains se sont publiquement engagés à collaborer avec un pays occidental sur les questions des droits de la personne et de la bonne gestion des affaires publiques.
- La mise en oeuvre de la Déclaration conjointe Canada-Cuba se fait raisonnablement bien. Cuba honore ses engagements, et des progrès ont été réalisés dans la plupart des domaines. Mais la Déclaration est un travail en cours. Elle ne signale aucun changement fondamental immédiat, et elle ne constitue pas un ensemble complet. Elle établit plutôt un programme d'action.